

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Teruel, un mes.	1 peseta.
Fuera.—Tres meses..	3.50
—Seis meses..	6.50
—Un año..	12
Pago anticipado.	

LA ANTORCHA

PERIÓDICO REPUBLICANO PROGRESISTA.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.

Calle de San Francisco, número 19, bajo, izquierda.
La correspondencia al Director.
Anuncios y reclamos á precios convencionales.
Puntos de suscripción.—En la Administración y en la imprenta de este periódico.

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS.

A nuestros suscriptores.

Reformas introducidas en el personal encargado de la imprenta ha sido la causa de no haber publicado el número correspondiente al pasado jueves.

Suplicamos por tanto á nuestros queridos favorecedores nos dispensen una vez más esta falta agena á nuestros buenos propósitos.

La necesidad se impone.

La coalición no puede fracasar, mal que pese á los que conciente ó inconciente no cesan de interponerle obstáculos.

A las numerosas adhesiones de que nos dan cuenta todos los días los órganos más caracterizados de la prensa coalicista, hay que agregar el *meeting* recientemente celebrado en Barcelona, cuyo grandioso éxito no deja de ser de suma trascendencia, puesto que de él se deduce que en las regiones catalanas abundan más de lo que algunos pesimistas pudieran imaginar los partidarios de la cohesión de las fuerzas republicanas.

No podía menos de suceder así: Cataluña todo lo que tiene de regional y autónoma tiene de cuerda y de sensata, y como por sus condiciones especiales de vitalidad ha de experimentar en grado máximo los estragos de una administración tan deplorable como la de los actuales gobernantes, por lo mismo ha de sentir la necesidad más absoluta de acudir al remedio más eficaz, y nos atreveremos á decir único, que puede sacarle de la angustiosa situación que la agobia, como al resto de España.

Este remedio, volvemos á repetir único, está en el cambio radical de las instituciones, sin cuyo cambio ha de resultar siempre toda gestión inútil, puesto que no hay paliativos que basten para atacar una enfermedad que ha llegado á arraigarse en términos tales que pone en gravísimo peligro la vida del paciente.

Y nadie puede dudar del estado extremo en que nos encontramos, porque todos sufrimos los efectos de la funesta anemia.

De esta dolencia devastadora, terrible, resultante de un vicio constitucional profundo, que ha llegado á alterar los principios de nuestra sangre hasta el punto de producir un trastorno completo en nuestro mecanismo, y un desorden total en nuestras funciones, sólo puede salvarnos la República.

Pero ésta angustia Redentora, de la que únicamente nos es dado esperar el lenitivo que nuestro mal reclama, necesita del concurso de todos sus hijos para romper los hierros con que la tienen encadenada los sicarios de la Monarquía.

Sin los esfuerzos aunados de toda la gran familia republicana, su entronizamiento es muy difícil, poco menos que imposible con las disensiones que entre sus miembros existen.

Los catalanes han debido comprenderlo así como nosotros, como todos los que se precien de verdaderos republicanos, como todos los que desean el advenimiento de la República ante todo y sobre todo, y no habían de mostrarse sordos á la voz de sus buenos hermanos iniciadores de la patriótica empresa coalicionista.

Obrar de otro modo contrario equivale á oponer dificultades que indefectiblemente han de imposibilitar la realización de nuestras aspiraciones, de las nobles, generosas y santas aspiraciones que emanan del latido más profundo del alma por el amor vehemente y purísimo á la immaculada YDEA.

Y el oponer dificultades es ser obstruccionista.

Y el que es obstruccionista ha de ser forzosamente adversario de aquello cuya realización dificulta.

Por lo que debemos entender que no pueden ser muy buenos republicanos los que, alegando fútiles pretextos y excusas vanas, se muestran refractarios á todo cuanto tienda á fundir en una la acción de todos para facilitar el triunfo de la causa común.

Nadie puede dejar de reconocer que unidos seremos fuertes, mientras que desunidos siempre seremos débiles.

Nadie puede negar que siendo fuertes nos ha de ser fácil vencer á nuestros enemigos, mientras que siendo débiles la lógica nos dice que ha de estar de parte de ellos la victoria.

El que así no quiera reconocerlo, ó es un insensato que se empeña con estúpida tenacidad en desconocer lo que acreditan los hechos más prácticos y que están al alcance de todas las inteligencias, ó es un malvado que obra de malicia.

Maquiavelo lo ha dicho: «divide y reinarás.»

Y seguramente poseídos del espíritu de este axioma tan funesto como de resultados positivos, nuestros mayores enemigos, los reaccionarios de todos los matices, han empleado todas las argucias y apelado á toda suerte de recursos para sembrar la división en el campo republicano y sacar de nuestra desunión el partido que no hubiesen podido sacar de otro modo.

Por fortuna, como con gran fundamento afirma nuestro querido, leal é infatigable colega madrileño, *La República*, en razonado y brillante artículo, *la coalición vencerá.*

Cuenta hoy ya con ochenta y nueve periódicos adheridos sin reservas de ninguna especie, habiendo quedado solo reducida á once el número de los disidentes.

Esto revela las corrientes de la opinión, que, á pesar de los extravíos á que se la pueda conducir en momentos de obcecación, de ceguedad ó de fatalismo, siempre acaba por reconocer la verdad é inclinarse de su parte; y el acto ultimamente llevado á cabo por la minoría de nuestros representantes en Córtes, ha venido á encauzarlas.

Los que otra cosa crean, no han de tardar en tocar el desencanto.

La necesidad se impone, por la fuerza incontrastable de que se halla dotada.

Lo que no puede dejar de ser, es, sin que baste todo el poder moral y material de los hombres á impedir que sea.

Y la concentración de los elementos republicanos de veras, no puede dejar de ser, porque se inspira en la necesidad misma, que ardentemente la reclama, como único medio de salvación que nos queda á los que gemimos bajo la férula de una administración que nos arruina y nos degrada.

En el álbum del año Galileo Borrelly

Los niños son los únicos ángeles en quienes creo.

Hay madres que no acarician ni besan á sus hijos hasta que estos han sido bautizados, pues según su expresión fidedigna, los inocentes seres son moros. ¿Qué harían esas desalmadas contigo que no estás bautizado?

Tu madre es, de la patria de Miguel Servet; tu padre de la patria de Giordano Bruno. Amalos con entrañable cariño; ellos poseen la virtud de permanecer fieles á la tradición histórica de aquellos mártires.

Cuando sepas leer, niño, y leas los procesos de la Inquisición incoados á fray Luis de León, á Ignacio de Loyola, á Teresa de Jesús, al patriarca Juan de Ribera y á otros seres renombrados que hoy adoran los católicos en sus altares ó exaltan en sus historias, te convencerás plenamente de que tus padres obraron á conciencia al no inscribirte en los registros de una religión, que desde que comenzó á ser oficial, ha estado luchando á brazo partido con el sentido común.

La Naturaleza hace libres á los hombres. Las religiones los esclavizan imponiéndoles sus creencias.

El Librepensamiento coloca al niño en el campo del progreso, lo instruye científicamente y lo deja que camine por sí sólo.

Al hombre que cumple con las prácticas externas de una religión cualquiera, aunque sea un ser inhumano, se le reconoce por católico, protestante, etc.; al hombre que es honrado y no es religioso, lo reconocemos por librepensador. ¿Que seas tú de estos últimos!

Si todos los librepensadores llevamos á la práctica nuestras ideas, como tus padres las han llevado contigo, las generaciones del porvenir nos bendecirán, derramando lágrimas de agradecimiento.

El padre, la madre, el hijo: he aquí la única trinidad en que creemos libres de supersticiones y fanatismos.

Los besos que tus padres depositan en tu frente, en tus mejillas y en tus labios, son más santos y más puros que los besos que los clérigos depositan en los altares, en los libros y en los crucifijos, cuando celebran el sacrificio de la misa.

Siendo consecuente con sus ideas, tus padres te han hecho libre. ¡Seámoslo todos los librepensadores y haremos libre á la humanidad.

Cuando te digan que los frailes han prestado grandes servicios á la civilización, concédeles tu asentimiento. Pero diles, además, que le han prestado estos servicios los frailes como Arnaldo de Brescia y Giordano Bruno, que rasgaron sus hábitos y proclamaron la libertad del pensamiento, por lo cual murieron quemados vivos por los otros frailes á quienes la humanidad no tiene que agradecer más que lágrimas.

La Iglesia católica, aprovechándose de la debilidad é inconsciencia del niño, lo bautiza, lo confirma, lo confiesa, lo comulga y lo fanatiza. ¡Dichoso mil veces tu que, merced á tus padres, estás emancipado de religión tan esclavista y absurda.

Sólo existe una cosa que ilumine tanto como el sol: la sonrisa de un niño.

Como Moisés, llevado por la corriente del caudaloso Nilo, os veo á todos vosotros, hijos de librepensadores, que en los brazos de vuestros padres por cuna, sois arrastrados hacia el fondo del mar de las persecuciones.... Más no os aflijáis: en las riberas os espera la hija del Faraón del Progreso, la República idolatrada, tendiendo sus brazos salvadores y deseando hacer de vosotros legisladores que afiancen la libertad, artistas que dignifiquen la patria, genios que maravillen al mundo!

Angel Gascó.

La verdad

Todos los partidos monárquicos; que desde el golpe infame de Sagunto acaudillado por un general para derribar las libertades alcanzadas en la gloriosa batalla dada en el puente Alcolea, que se han venido sucediendo en el poder, han contribuido con sus desastrosos actos á labrar la ruina de la patria; pero ninguno como el conservador-liberal, que al poco tiempo de su permanencia en el poder ha reducido nuestros derechos al capricho de hombres funestos, tráfugas de toda política leal, llenos de pasiones, con afanes mezquinos, hijos siempre en el mísero producto de la tracción hombres en fin que han considerado la política como negocio fácil de explotar; y que no han visto otro horizonte que el que les ofreciera la ambición del poder. Nadie como esos reaccionarios, se atrevieron á mofar de la voluntad nacional, con el descaro que ellos lo han hecho intentando, sin embargo, esos explotadores del país, cubrir los defectos de su política destructora, inventando siempre, sin número de complicaciones, donde han podido operar con libertad para sus maquiavélicos planes favorecidos por altos intereses que representaron, intereses creados en el campo de una tracción y como todas expuestas á las más duras censuras por parte de la opinión pública.

El partido fusionista que hoy nos gobierna, acaudillado por el señor Sagasta, tiene las mismas tendencias de sus predecesores, si bien con alguna más expansión para sus administrados; pero como con el conservador, cuando la inmoralidad en la administración pública, á imitación de cuando mandaban aquéllos, la justicia se hace á capricho, y las leyes se hacen también imperando el caciquismo y el desbarajuste más completo en todos los ramos. Ellos quieren hacer creer que habita la mansión de la seguridad, donde no penetra el onísono ruido de tantas y tan justas protestas como hemos elevado desde que nos arrebataron traídoramente nuestras libertades consignadas en la Constitución del 66.

Hoy mismo, cuando la opinión pública los

arroja del poder, cuando nadie niega la necesidad suprema de plantear la crisis, cuando todos convienen en la definitiva derrota del partido fusionista, esos hombres sin prestigio, después de ofrecer al país por el presidente del Consejo las reformas que el pueblo apetece y que son indispensables al mejoramiento de la sociedad, no han hecho más que descubrir los unos á los otros sus defectos, sin ocuparse para nada en mejorar las leyes; ni significarles nada el que continuamente los buques que hacen sus viajes á las Américas vayan repletos de españoles que emigran, dejando cerradas sus viviendas y abandonadas sus tierras, por no poder pagar tanta contribución con que el gobierno de la monarquía restaurada les agobia. De nada se ocupan estos gobiernos monárquicos á no ser de firmar la nómina y cobrar por ella una suma con la cual se podría nivelar el presupuesto, haciéndola desaparecer de él.

Para conseguir que desapareciese del presupuesto esa suma que nos quita el sudor de nuestra frente y que poco á poco nos extrae la sangre de nuestras venas, sería necesario que el gobierno que hoy tiene las riendas del poder, estableciese el sufragio universal tan ámpilo como se consignó por nuestro ilustre jefe don Manuel Ruiz Zorrilla en su manifiesto de 26 de Febrero del 88. Fijémonos en él y hallaremos una diferencia notable; encontraremos la oración por pasiva, legislando la monarquía, á la que ha de cumplir el expatriado si llega el caso que ¡creemos próximo.

Recordaremos lo que propone en su manifiesto:

«Hemos de nivelar—dice—el presupuesto, empezando por discutir el de ingresos, y acomodando á él los gastos del Estado. Ninguna contribución que entorpezca el tráfico, que impida el desenvolvimiento de la riqueza ó que disminuya la materia imponible, subsistirá con la República.»

Dice en otro—«La administración ha de ser rápida, moral y responsable ante los tribunales ordinarios.» etc., etc...

Esta es la verdadera manera de legislar, de hacer justicia igual para todos, porque siendo responsables los encargados ó llamados á ejercerla, es indudable que la moral ha de ser un hecho en todos los ramos de la administración y si así no lo hacen estarán sujetos á la responsabilidad; así, pues, si queréis que esas reformas que nuestro ilustre jefe D. Manuel Ruiz Zorrilla ofrece para cumplir, no como hacen los monárquicos, si no como cumplen los democratas, proclamad la República como forma de Gobierno y como jefe de estado ó primer Magistrado de la Patria al hombre limpio de toda mancha en política, á D. Manuel Ruiz Zorrilla, que él y sólo él es quien ha de traer á nuestra desgraciada España las reformas que apetece y con ellas el mejoramiento de todas las clases sociales.

De La Cantarida

Resplandores.

El partido republicano progresista democrático de esta capital, á que tenemos la honra de pertenecer, ha acordado adoptar el retraimiento en la próxima lucha electoral, por no estar conforme con los procedimientos empleados por sus afines, ni querer hacerse responsable de los desaciertos que de sus lamentables disensiones puedan resultar.

Creemos que los republicanos orgánicos seguirán la misma conducta.

El miércoles visitó nuestra redacción *Los Amantes de Teruel*, periódico republicano federal que ha venido al estadio de la prensa en esta localidad, para ayudarnos á propagar las nobles ideas republicanas.

Devolvemos al querido colega el saludo cariñoso que nos dedica y cuente desde luego con nosotros para todo aquello que contribuya á realizar el triunfo de nuestros ideales.

Muchos años de vida y pocas cojidas con los dignos representantes de la justicia histórica.

Uno de estos últimos días apareció una segunda edición de pasquines corregida y aumentada.

En la primera únicamente se tronaba contra LA ANTORCHA, amenazándonos de muerte espantosa.

En esta última no solo se tronaba contra LA ANTORCHA y amenazaba á los antorcheros, si que contra los Sres. Presidente de esta Audiencia y Gobernador civil, llamando á las armas á los católicos de pura raza, ó sea á los carcundas de verdadera casta.

Esperamos que no se supondrá autores de tal hazaña á ninguno de nuestros correligionarios, porque se trata de pasquines y no de petardos.

Y en los pasquines se ataca á seculares y no á clérigos.

Por más que dichos seculares sean presidentes de Audiencia y Gobernadores.

Al fin no pasan de ser lo que son, gente *non sancta*.

Y además que no admiten comparación los petardos con los pasquines.

Porque los petardos hacen mucho ruido y pueden causar grandes extragos.

Y los pasquines son papel mojado ó poco menos.

Por más que tiendan á trastornar el orden público llamando á las armas á los carlobófagos.

No merece esto la pena de que se instruya diligencia alguna en averiguación del hecho.

Ni que se procese á nadie de los que pudieran infundir más ó menos fundadas sospechas, y se les meta en *Chirona*.

Aunque no fuese sino por cinco ó seis días.

¡Si fuesen republicanos!

¡O librepensadores!

¡O masones!

¡Oh! en cualquiera de estos tres casos ya sería otra cosa.

Y particularmente en el tercero.

En que no se darian punto de descanso los jesuitas.

Siga la broma.

Que al fin llegaremos al cabo de la jornada.

A medida que pasa el tiempo se gasta la ilustración.

¿Qué hemos de hacer? no siempre es conveniente marchar con el progreso.

Y el que quiera observarlo que pase á certificar una carta.

La ventana destinada á este servicio se halla cerrada, y después que se molesta al público teniendo que entrar en la oficina, pidiendo permiso y sombrero en mano, como manda la buena educación, se encuentra con que algunos señores de la casa no guardan las consideraciones debidas.

Sr. D. Frutos, V. que no desconoce las buenas formas, ¿porqué no hace que todos las guarden?

En la tarde de ayer regresó á esta Capital el Sr. Juez de Instrucción que con motivo del crimen perpetrado en Cascante se había trasladado á dicho sitio.

Por hallarse la causa en sumario no podemos dar otras noticias á nuestros lectores, sino la de que han ingresado en las Cárcels de esta Ciudad seis individuos [que se les supone complicados.

No hay porqué desesperarse.

Ya no estamos solos los descamisados, como nos llama la clericalia.

Tenemos quien nos acompañe á tener trampas.

Aunque no tenía motivos para ello, pues largo ha sido el tiempo que ha disfrutado pingüe sueldo.

Nos referimos al Emperador del Brasil, que estaba á descuento por deuda al Banco de su país, y sin embargo reinaba.

Aquí en España tenemos dignos oficiales que debido á su escatimado sueldo y tener seis hijos contra en una deuda, y se les pone una nota en su hoja de servicios.

La sogá....

Con el tiempo tendremos que andar por las nubes.

Gracias á los buenos servicios de los alguaciles.

En el Parador hay un industrial que se rie de todo.

No contento con tener ocupado un pedazo de carretera con varios maderos y ruedas incomo-

dando á todo el mundo, ahora entra los carros que ha de componer dentro del mismo paseo. Y conste que no es una queja viciosa. Tras dias lleva pintando uno en dicho sitio. Y el haber sido concejal no creemos le autorice á ello.

« > »
 Estamos mejor que queremos.
 ¿Como no, habiéndose quedado la capital con 13 soldados para prestar servicio?
 Esto es prueba de que nada hay que temer. Pero de seguro que no opinarán lo mismo los empleados de la Cárcel que para custodiar setenta y dos presos les han dejado el cuerpo de guardia con algunas figuritas en las paredes. Bien que el Establecimiento es de seguridad; no hay más que fijarse en la entrada.

¿No sería conveniente, Sr. Gobernador Militar, que se quitasen algunos de los muchos destinos que existen en la plaza y arreglar que por lo menos de la retreta á diana acuda la guardia á dicho sitio?
 Lo que pedimos no es nuevo, ese sistema se ha seguido en algunos puntos.

« > »
 Cuando menos se espera hay una sorpresa. Y tiene gran culpa el Ayuntamiento. Como que mantiene un alumbrado en la plaza del Seminario y prepara el puesto por no disponer se quiten las piedras como hemos pedido repetidas veces.

Hace hoy ocho dias, habia una parajita sobre las nueve de la noche en dicho sitio,—junto á la muralla—que claro está descubrir lo que harian á la interperie.

Darse pruebas de amor.
 La soledad es apropósito para ello.
 Pero los chicos son el demonio; encendiendo fósforos interrumpieron la escena.

Sr. Alcalde, por caridad, que en dicha plaza hay vecinos que solo les agradan las funciones en el Teatro.

Diálogo al vuelo.
 —Adios maritornes de mi alma.
 —El te acompaño, Comandante mio.

« > »
 Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. *Valentín etc. Cia. en Hamburgo*, tocante á la loteria de Hamburgo, y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una bien importante fortuna.

« > »
 A nuestro querido colega de Valencia *El Alabardero* le telegrafian lo siguiente:

Teruel 16, 11 mañana.
 Nada dicen los periódicos de esta localidad respecto á la quedada del padre Morroquin en la casa de Beneficencia, y si ha producido ó no consecuencias en las monjas de este piadoso albergue.

« > »
 Se nos ha asegurado que el Rdo. P. Marroquin se esfuerza en aconsejar á sus parroquianos que como buenos católicos deben apoyar y votar en las inmediatas elecciones la candidatura carlo-conservadora-ultramontana.

Nosotros nos lavamos las manos respecto á lo que pueda suceder.

« > »
 A la tienda de los *Cuernos* no vayas, maña á comprar, si es que corre por tus venas pura sangre liberal; que ancha brecha en tu bolsillo los cornudos te abrirán, ó lo malo como bueno, sin duda, te harán tragar. Que son los tales cornudos gente de pro clerical, capaces de darle un mico al miquero más capaz.

« > »
 Tenemos entendido que en las próximas elecciones municipales presentan su candidatura por la Sección de las Casas Consistoriales, con el carácter de adictos á la actual situación, los Sres. D. Andrés Mariu y D. Bernardo Sanz.

« > »
 Señor Administrador de Correos de esta Capital: creamos que en cierta ocasión reprendió V. al Señor Administrador subalterna de Calamocha

por que faltaba al artículo 16 del Reglamento del Ramo, sin tener V. presente que en su dependencia se falta al artículo 16, 17 y 18 que dicen lo siguiente.

Artículo 16. Las personas extrañas al servicio de correos, sea cualquiera su clase y categoría, no podrán intervenir en las operaciones que corresponden á los empleados, ni entrar en las oficinas del Ramo.

Artículo 17. El secreto de la correspondencia no solo se refiere al contenido de la misma sino que implica una absoluta prohibición á los empleados de facilitar noticia alguna respecto á la clase, dirección, número ó cualquiera otra circunstancia exterior de los objetos que manipulen.

Artículo 18. La Administración de Correos no asume responsabilidad alguna por la correspondencia que se le confie, para su transporte; pero la tendrán personalmente los empleados por su negligencia ó abusos que cometan.

Supongo, Señor Administrador, que con los años que lleva V. de Administrador de Correos en varias provincias sabrá V. estos artículos; pero si los sabe y no los observa, falta V. á sus superiores y por esta razón el Señor Administrador de Calamocha y otros le faltarán á V.

Esto se le manifiesta á V. por hoy, otro día saldrán otras cosas más profundas.

« > »
 Sin perjuicio de ocuparnos en el próximo número del gran acontecimiento llevado á cabo en el Brasil, obligando á D. Pedro II á recoger la maleta y á tomar el tole, tomamos de nuestro querido colega *La República* lo que creemos más importante de su última hora.

AMERICA

RIO JANEIRO 19.—El Sr. Ouprepto, presidente del ultimo Ministerio del emperador, fué embarcado ayer para europa.

El Gobierno provisional ha dado hoy un nuevo manifiesto, diciendo que impedirá con energía alquier tentativa que tienda á turbar el orden público.

RIO JAMEIRO 20. (Despacho directo de la Agencia).—La prensa publica el manifiesto que dirige á la nación el Gobierno provisional.

Declara primero la abolición de la monarquía. Ofrece después orden, libertad y respeto á los derechos individuales.

Indica que serán conservados en sus puestos todos los funcionarios públicos que no tengan carácter político.

Anuncia la suspensión del Senado y del Consejo de Estado.

Añade que queda disuelta la Cámara de diputados, y que en breve será convocada la nueva Asamblea que debe dar nuevas leyes á la República.

Reconoce todos los compromisos contraídos por los Gobiernos anteriores, y asegura el pago de todas las cargas de la Deuda pública.

WASHINGTON 20.—En los Estados Unidos se ha comentado mucho el hecho de que el señor Lafayette Rodriguez Pereira, delegado del Brasil en el Congreso americanista, á pesar de tener las credenciales del emperador D. Pedro, fuera objeto de una verdadera ovación por parte de los demás individuos de la Asamblea al saberse la noticia de la proclamación de la República en Rio Janeiro.

Los representantes de los Estados hispano-americanos fueron los que se entregaron á mayores muestras de entusiasmo.

Los norte-americanos creen que el triunfo de la revolución del Brasil contribuirá al éxito final de la doctrina de Monroe que se resume en la conocida frase de «América para los americanos»

RIO JANAIO 20.—El ex ministro de Marina Sr. Ladario, que fué herido en el dia de la proclamación de la República brasileña, se encuentra fuera de peligro.

Precios corrientes del mercado de ayer.

- Chamorra á 26 reales fanega.
- Trigo royo 25 id. id.
- Candial á 25 id. id.
- Jeja á 23 id. id.
- Moreacho á 18 id. id.
- Centeno á 14. id. id.

- Cebada á 12 id. id.
- Abena á 12 id. id.
- Harina de 1.ª 17 reales arroba.
- Id. de 2.ª 16 id. id.
- Arroz á 21 id. id.
- Garbanzos de Castilla á 64 reales arroba.
- Judias á 20 id. id.
- Azucar blanco á 64 id. id.
- Id. terciado á 56 id. id.
- Aceite á 52 id. id.

CAFE DE ESPAÑA

El día 6 de Diciembre próximo, á las doce de la mañana, se inaugura este nuevo establecimiento, situado en la calle de la Democracia, núm. 21 á cargo de Félix García y Pérez.

AMOJONAMIENTOS.

Centro Geodésico Topográfico de Dionisio Oasañal y Zapatero. Oficial del Cuerpo de Topógrafos Unicas oficinas establecidas en España desde el año 1878 exclusivamente para esta clase de trabajos.

Actas de deslinde y copias de las mismas para redactar estos documentos de una manera breve y sencilla. Cada acta (original o copia) consta de dos pliegos en los que pueden describirse de 14 á 15 mojones por lo menos, y cuesta 0'35 céntimos de peseta. Pliegos de centro que permiten la descripción de 12 á 14 mojones cada uno á 0'20 céntimos.

Estos documentos pueden extenderse fácilmente aun cuando los Ayuntamientos hayan verificado sus operaciones en el campo, puesto que los guardas ó prácticos concedores del terreno darán fácilmente los datos que faltan para llenar cumplidamente el eucasillados de los impresos.

Los incidentes imprevistos que no puedan tener cabida en la casilla de *Observaciones* se harán constar en pliego separado unido al acta.

Consultas gratis sobre estas operaciones á los Ayuntamientos que los adquieran.

Oficinas—Torre nueva 40, pral.—Zaragoza.

600 A 1000 Pesetas

de beneficio al mes podrán abtenerse con solo un capital de 250 pesetas, exponiendo un artículo de primera necesidad, universal, privilegiado y premiado. Las personas formales que pueden cumplir las condiciones exigidas, recibirán inmediatamente instrucciones detalladas con solo indicar su dirección con exactitud y claridad; dirigirse á **Mr. Richard Schneider**, inventor y fabricante en Paris, 22 rue d'Arville, 22 en Paris.

De cosecha propia.

Se vende vino clarete en la bodega de Carlos Aspas, sita en la calle del Seminario, número 5, á 50 céntimos de peseta el jarro y 3 pesetas 50 céntimos el cántaro.

Horas de despacho de 11 á 1 de la mañana y de 5 á 7 de la tarde.

LA LONCORDIA

á cargo de J. Castillo.

ANUNCIOS.

Gran Lotería de Dinero

garantizada legalmente por el Supremo Gobierno de HAMBURGO.

500,000

Marcos ó aproximadamente

Pesetas 625,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio á M.	300000
1	Premio á M.	200000
1	Premio á M.	100000
1	Premio á M.	75000
1	Premio á M.	70000
1	Premio á M.	65000
2	Premios á M	60000
1	Premio á M,	55000
1	Premio á M.	50000
1	Premio á M.	40000
1	Premio á M.	30000
8	Premios á M	15000
26	Premios á M	10000
56	Premios á M	5000
106	Premios á M	3000
203	Premios á M	2000
6	Premios á M	1500
606	Premios á M	1000
1060	Premios á M	500
30930	Premios á M	148
17188	Premios á M	300, 200, 150, 127, 100, 94, 67, 40, 20.

La lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 100.000 billetes, de los cuales 50,200 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital que debe decidirse en ésta lotería importa

Marcos 9,555,005

ó sean casi

Pesetas 12,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 50.200 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El primer premio de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000, asciende en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000 y en la sétima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 etcétera.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:
1 Billete original, entero: Rvñ. 30.—
1 Billete original, medio: Rvñ. 15.—

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, y el prospecto oficial con todos los pormenores. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el tenor del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitidos será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirnos lo más pronto posible pero siempre antes del

12 de Diciembre de 1889.

VALENTIN Y CIA.

BANQUEROS.

Hamburgo.—Alemania.

CENTRO GEODÓSICO TOPOGRÁFICO

DE

Dionisio Casañal y Zapatero

OFICIAL DEL CUERPO DE TOPOGRAFOS.

Oficinas:

TORRE-NEVA, 40, PRAL.,

Zaragoza.

Modelo de Pedido para un pueblo que linda con seis Ayuntamientos.

Actas originales.	12	(1)
Copias.	18	(2)
Pliegos de fondo.		(3)

(1) Las actas originales deben ser dobles puesto que ha de quedar un ejemplar con las firmas auténticas en cada uno de los dos ayuntamientos interesados.

(2) De cada acta deben sacarse tres copias, dos para el Gobierno de Provincia y una para la Delegación de Hacienda. (Art. 9.º del R. D. de 30 de Agosto de 1889)

(3) Cada acta con sus dos pliegos de cubierta y final permita la descripción de 10 á 12 mojones por lo mismo. Cada pliego de fondo permite la descripción de 10 á 12 mojones más. Por el número de mojones de cada acta se calculan los pliegos de fondo necesarios.

IMPORTANTE.

Para redactar estas actas en el despacho, deben recojerse los datos en el mismo orden con que figuran en el encasillado ó llevar al terreno uno ó varios pliegos de fondo para consignarlos con más comodidad.

Hecho el pedido con la exactitud indicada puede calcularse perfectamente su importe y remitirlo previamente.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA.

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS.

DOMICILIO EN BARCELONA, ANCHA, 64.

CAPITAL de GARANTIA independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados.

10.000,000 DE PESETAS

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1888 leídas y aprobadas en la Junta general de 31 de Mayo último, se desprenden los siguientes datos:

	Pesetas.
Suscripción..	46.085,364'66
Riesgos en concurso..	28.373,958'02
Ingreso anual por primas.	1.127,081'81
Reservas.	1.875,177'96
Siniestros pagados en 1887 y 1888.	428,750'
Activo..	12.716,568'40

En la Dirección y en las Delegaciones de todas las capitales de provincia se dan explicaciones acerca las varias combinaciones que tiene establecidas esta Compañía.

Delegado en esta provincia

DON PEDRO MANUEL GOMEZ,

Carrasco, 20, Teruel.

EL FERRO-CARRIL

CALATAYUD-TERUEL-SAGUNTO

Y

LA SIERRA MARIOLA

EL MEJOR DE LOS PAPELES PARA FUMAR.

El más buscado por las clases labradora y jornalera.

NO SE CORRE NI SE PEGA Á LOS LABIOS.

Mucho mejor que el de LA ESTRELLA.

¡Probadlo y os convenceréis!

De venta en todos los estancos bien surtidos.

DEPÓSITOS AL POR MAYOR:

Lucas Pastor.—Cristóbal Martínez.

Tienda del Churré.

DENTICINA INFALIBLE.—Lo

saben las madres. Ni un solo niño se muere de la dentición, pues lo salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja 3 pesetas, que remite por 3,50 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.

CALLE DE SAN JUAN 51,

TERUEL.

En este establecimiento se encuentra toda clase de modelaciones impresas para Ayuntamientos, Juzgados y Dependencias del Estado, á precios de catálogo y completo surtido de objetos de escritorio.

Arsenio Perruca.